

Legado social de Piñera

● A tres semanas del fallecimiento del ex Presidente Sebastián Piñera, muchas han sido las páginas que se han escrito acerca de su figura y legado que ha dejado para el país. La reconstrucción del 27-F, el rescate de los 33 mineros, el manejo de la pandemia; son los aspectos que más sobresalen a la hora de hacer un balance rápido y conciso de su gestión.

Pero su real sello estuvo enfocado en lo social, del momento que supo colocar a las familias en el centro de las políticas públicas con la creación

del Ministerio de Desarrollo y Familia, dando una clara señal de su preocupación por apoyar a las familias de menores ingresos y que se vio reflejado en el Ingreso Ético Familiar, asociado al bono a la mujer trabajadora y el bono logro escolar.

La creación de la Pensión Garantizada Universal (PGU), fue una iniciativa que surgió luego del estallido social y que hoy beneficia a nuestros adultos mayores. A esto se suma la priorización de vacunas, la rebaja en el pasaje del transporte público, la creación de programas de cuidados domiciliarios, centros diurnos y subsidio Eleam, que son parte del actual Sistema Nacional de Cuidados, así como el programa de ciudades amigables para las personas mayores.

Otro de los aspectos que el ex Presidente quiso poner especial énfasis fue en la madre trabajadora, con la creación del posnatal extendido. ¡Los Niños Primeros!, frase que acuñó para iniciar su segundo mandato, le significó una permanente preocupación a la protección y derechos de los niños.

Un aspecto relevante fue el impulso a la Ley de Imprescriptibilidad de delitos sexuales contra niños menores de edad, la cual se enmarca en un nuevo estándar normativo, regulatorio, en evidencia, cobertura y oportunidad. La preocupación por los trabajadores también fue parte de sus iniciativas, el cual se vio reflejado en el apoyo a la Pymes, a la recuperación del

empleo y en políticas concretas como el IFE laboral. Que en tiempos de pandemia fue una ayuda directa a las familias de clase media.

Son varias las aristas por las cuales se puede analizar su legado, sumando a detractores o simpatizantes, pero nadie puede desconocer que fue un Presidente clave en la transición.

*Yerco Rodríguez, presidente regional
UDI Los Lagos*